

239	UTBM service communication	L'Est Républicain	2 octobre 2014
		L'Aire urbaine	mois de l'énergie - Watt else - CCI

Economie Le mois des métiers de l'énergie a débuté mardi soir à l'UTBM. L'occasion de percer l'âme industrielle de Belfort.

L'énergie est en eux !

LA MAISON DE L'EMPLOI et la chambre de commerce du Territoire de Belfort organisent le mois des métiers de l'énergie jusqu'au 17 octobre. Sous le label « Watt else », plusieurs rendez-vous sont prévus, ouverts à tous. Le but est de mieux faire connaître la principale activité économique du département dans ses interactions avec la recherche universitaire et la sous-traitance.

Mais aussi de bousculer le train-train quotidien en créant des passerelles entre tous ceux qui œuvrent au développement de la Vallée de l'énergie.

Plus qu'un concept, c'est une filière industrielle majeure, encore en cours de structuration. La conférence inaugurale de mardi soir à l'UTBM a permis de pénétrer de façon didactique dans cette sphère aux contours parfois nébuleux.

Autour du thème « Le monde de l'énergie en mouvement : comment s'adapter ? », les intervenants ont eu le mérite de rester dans le concret. C'est le cas de Jean-Denis Vincent, responsable



■ La Vallée de l'énergie dans la spirale du succès.

Photo ER-LE PAYS

de l'agence de développement, qui prône une diversification salubre dans un bassin d'emploi mono-industriel : « Il faut sans cesse anticiper, c'est une question de survie. »

Un credo corroboré par

Jean-Louis Vignolo, responsable innovation chez General Electric : « Compte tenu de la flexibilité de nos activités, d'une centrale à l'autre, nous demandons une forte réactivité à nos partenaires, une adaptation constante aux

besoins. »

Ce discours a l'agrément de Christian Monnier qui a repris une société d'usinage à Chaux après y avoir été cadre : « Nous faisons en sorte de proposer un savoir-faire global ; la diversification

« Se remuer les fesses ! »

► David Ferrebeuf, responsable du cluster « Vallée de l'énergie » n'est pas du genre à tenir un discours lénifiant ou conventionnel. Son mot d'ordre est simple : « Il faut sortir pour s'en sortir. » Chargé de rendre visible la Vallée de l'énergie en France et dans le monde, il plaide implicitement pour un changement culturel : « Le constat est simple : on a des ingénieurs, mais on a aussi du chômage. Le problème, c'est que les Français s'enfoncent de plus en plus au fond d'eux-mêmes. Nous ne sommes plus les champions du monde. Il faut aller se vendre à l'extérieur et parler une langue étrangère. Il faut être commerçant, se bouger les fesses ! » Bref, un sermon plein d'énergie...

n'est pas une contrainte mais une nécessité. »

François ZIMMER

Prochaine rencontre : ce vendredi 3 octobre de 14 h à 17 h à la MIFE de Belfort sur le thème « L'énergie tout au long de la vie professionnelle. »